
SAN LORENZO 

Entre Robledondo 
y Santa María 
de la Alameda 

CARRETERA 
PELIGROSA 

El MOPU debería 
llevar a cabo 

arreglos en la vía 
Una vez que se abandona la 

carretera de Madrid-
Escorial-Avila y se toma el 

camino asfaltado qae 
conduce a Santa María y 

Peguerinos, rata muy 
frecuentada por los 

automovilistas, desde 
Robledondo basto Santo 

María abundan tos trechos 
de verdadero peligro. Se 

prodigan las curvas en una 
bajada impresionante, con el 
abismo al fondo, por donde 

pasa el río Cono. Uno 
apenas concibe que los 

grandes autobuses puedan 
maniobrar en tan reducido 
espacio, a unos centímetros 
del corte de la carretera, a 

continuación del cual 
está el vacío 

En esas curvas no apare
ce un muro de contención, 
un parapeto, alguna instala
ción metálica que pudiera 
frenar al vehículo que per
diera el equilibrio. Conven
dría que el Ministerio de 
Obras Públicas tomara car
tas en el asunto y lo resol
viese de acuerdo con las po
sibilidades técnicas de esta 
parte de la carretera, en
sanchándola por la derecha 
y asentando las medidas de 
seguridad en la izquierda. 
Lo mismo ocurre a la subi
da del valle, hasta la bifur
cación que conduce a la es
tación ferroviaria de Santa 
María. 

CERCEDILLA 

COLOQUIO 
AUTONÓMICO 

El alcalde de Cercedilla 
ha cursado invitación a los 
alcaldes y concejales de los 
veintidós pueblos de este 
partido judicial para que 

Earticipen en el coloquio so-
re el futuro autonómico de 

la provincia, organizado 
por la Diputación Provin
cial, a, fin de dar cuenta de 
los trabajos realizados por la 
comisión de estudios y de 
conocer y debatir las opi
niones. Él acto se ha cele
brado el 17 de junio en los 
locales de la Biblioteca Mu
nicipal. Sé estima de gran 
interés el programa de la ci
tada comisión para celebrar 
reuniones informativas en 
diferentes pueblos de la 

Srovincia. previo al proceso 
e autogobierno que corres

ponde a Madrid en el Esta
do de las autonomías. En 
este sentido, conviene re
cordar que en un reciente 
pleno del Ayuntamiento de 
San Lorenzo, el concejal so
cialista de Cultura esbozó 
dentro de una moción anti
cipada el deseo de esta Cor
poración de que cuando lle
gue esa autonomía se deter
mine que la ciudad de Ma
drid y los pueblos de la 
provincia constituyen un 
todo indivisible y uno. 

Presupuesto extraordinario para 
las Casillas, barrio de San Lorenzo 

OPERACIÓN 
ASFALTO 
£1 alcalde, facultado para 

establecer delegaciones ante la falta 
de acuerdo entre los concejales 

En el Ayuntamiento de San Lorenzo, en el 
tiempo que llevan funcionando las 

comisiones informativas no han ofrecido un 
trabajo claramente positivo, salvo si se 

excluye la de Cultura, formada por todos 
los grupos políticos con representación 

municipal 

Y ha sido así porque esa comisión se subdi-
vidió en delegaciones, otorgando a cada con
cejal la parcela que le correspondía por su 
capacidad y dedicación. Ahora, la Alcaldía 
ha pedido a los concejales en su conjunto que 
decidan qué tipo de delegaciones estarían 
dispuestos a aceptar, pero como no se produ
jo acuerdo, facultaron al alcalde para que 
establezca tales delegaciones con los conceja
les incluidos. 

En el Pleno extraordinario del 10 de junio 
se dio cuenta del informe de Arquitectura 
sobre el estudio de detalle del casco antiguo, 
asunto importante por los condicionantes que 
priman sobre este real sitio. El anteproyecto 
de presupuesto extraordinario de pavimenta

ción del barrio de las Casillas fue aprobado 
en su primera fase, así como la forma mas 
adecuada de discernir las contribuciones es
peciales del mismo barrio obrero, además de 
la aportación de la Diputación Provincial a la 
financiación de las obras de urgente necesi
dad. El Plan Provincial de Obras y Servicios 
para 1980 de la Diputación Provincial, así 
como el estudio sobre la posible cesión de 
terrenos destinados a la construcción de un 
colegio de educación especial por el Ministe
rio de Educación y Ciencia, completaban el 
orden del día, que se desarroló sin alteracio
nes singulares. 

CASA DE OFICIOS 
En el piso de la primera casa de oficios, en 

la calle de Floridablanca, que el Patrimonio 
Nacional cede al Ayuntamiento para activida
des culturales, han empezado las obras inte
riores para adecuarlo a sus fines, abriéndose 
una puerta por la mentada calle. Pero aunque 
la semana ha estado cubierta por las activida
des culturales —homenajes a Ortega y Gas-
set y al maestro Moreno Torraba, los concier

tos, las zarzuelas—, ello no impide que se 
olvide la ampliación del Instituto de Bachille
rato y la construcción de un nuevo grupo 
escolar de EGB, aprobado por el Ministerio 
de Educación hace mucho tiempo, pero que 
aún están en el alero porque las obras no se 
han iniciado, como si se tratase de construir 
un monasterio paralelo. El pueblo se inquieta 
por esa demora. 

COLMENAREJO 

Veinte mi l l ones para a lumbrado 

El casco urbano de Colmenarejo será 
alumbrado en su totalidad a partir de la su
basta que ha convocado el Ayuntamiento. Su 
importe alcanza los 20 millones de pesetas, 
financiado a partes iguales por la Diputación 
y el Municipio. Urgía acometer esta empresa 
porque Colmenarejo es un pueblo de tipo 
horizontal, extendido en todas direcciones. 
Las obras en los grupos escolares también se 
llevan a buen ritmo. 

En la colecta en favor de los niños subnormales 

LA SIERRA, SOLIDARIA 
La recaudación 

superó el millón 
de pesetas 

Hace unas semanas, APASCOV1 
(Asociación de Padres y Amigos 
de Niños Subdotodos, con sene 

en Villalba, pero que se 
extiende por casi todos tos 

pueblos de la sierra) realizó una 
colecta para aportar dinero a su 

obra benéfica en favor de los 
subnormales 

Los serranos respondieron a 
la cita con más de un millón de 
pesetas. Por ejemplo, Villalba, 
188.000; Guadarrama, 162.000; 
Torrelodones, 116.000; San Lo
renzo, 100.000; El Escorial, 
61.000; Galapagar, 96.000; Al-
pedrete, 76.000, y así sucesiva
mente. Merece destacarse la 
solidaridad colectiva para un 
fin tan humano y de tanta 
trascendencia en la sociedad 
moderna. Al margen de esta 
información, se sabe que el 
Gobierno ha nombrado al abo-

f ado del Estado señor Marín 
tarín para que investigue el 

caso promoción del Parque de 
La Coruña. 

ALPEDRETE 

Presupuesto 
Está expuesto en el tablón 

informativo municipal de Al-
pedrete el importe de gastos e 
ingresos del presupuesto para 
1980: casi 32 millones de pese
tas. También se recuerda a los 
vecinos y empresas constructo
ras que es obligatorio pedir la 
licencia de obras al Ayunta
miento. Y desde agosto de 
1979, en ese mismo tablón está 
clavado el bando por el que se 
informa al vecindario del apo
yo que reciben los concejales: 
36.000 mensuales al alcalde, en 
jornada de dedicación plena, y 

Los pueblos de la sierra hicieron patente su solidaridad 
2.400 mensuales a los demás 
concejales, pertenezcan o no a 
las tenencias de alcaldía o Co
misión Permanente. Entende
mos que esta conducta de la 
Corporación de Alpedrete es 
francamente positiva, puesto 
que en los Ayuntamientos de
mocráticos el pueblo debe sa
berlo todo y encontrarse siem
pre totalmente informado. 

MAJADAHONDA 

No hubo negligencia 
Dos sucesos sin relación en

tre sí cometidos en el barrio de 
Galapagar denominado La Na-
vata y en una carretera de Ma-
iadahonda, han conmocionado 
la crónica negra del partido ju
dicial. Lo de Majadanonda fue 
un accidente de tráfico, cuan
do el herido tuvo que esperar 
mucho tiempo antes de que lle-

f ara la ambulancia municipal. 
!n realidad, según ha explica

do el alcalde. Rodríguez Colo
rado, la tardanza en recoger a 
la persona accidentada se de
bió al mal funcionamiento de 
las líneas telefónicas, por lo 
que los servicios sanitarios no 
pudieron atenderle con la ur
gencia que merecía el caso. Pa
rece que las especulaciones o 
conjeturas que se han vertido 
sobre el suceso, en cuanto a la 
negligencia municipal , son 
simples exageraciones de los 
hecnos. 

Por otra parte, en un hotel 
de La Navata surgió una 
muerte violenta o suicidio, sin 
que hasta el momento se tenga 
información exacta en el Juz
gado de Primera Instancia de 
San Lorenzo del Escorial. El 

diplomático español Ramón 
Sobredo Galanes, hermano de 
la cantante Cecilia, muerta en 
un accidente automovilístico 
en 1976, fue hallado sin vida 
en el chalet de su propiedad. 
Desnudo en la bañera, tenía 
cortadas las venas y probable
mente otra incisión en el 
hígado. Se dice también que el 
señor Sobredo había sido 
víctima hace meses de un in
t en to de secues t ro , ins i 
nuándose la posibilidad de que 
fueran árabes los autores del 
fallido delito. De cualquier for
ma, se trate de asesinato o sui
cidio, nada se sabrá hasta que 
el Juzgado no aclare las cir
cunstancias misteriosas que ro
dean el caso. 

INFORMAN: Charo GALLEGO. Juan LOSADA. Francisco 
HERRERA. Nacho VARGAS y Pedro J. CACERES 

COORDINA: Pedro GRASA 
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En vísperas de su traspaso al Ayuntamiento y Diputación 

FRENA 
AL MET 
El Consejo de Intervención 
lo justifica por los altos 
déficit de líneas nuevas que 

no frecuenta el público 

El déficit del Metro de Madrid sube de un modo galopante. Y 
junto a la decisión de elevar, ana vez más, las tarifas de este 

popular medio de transport, el presidende del Consejo de 
Intervención, señor Torres Piñón, anunció un frenazo al 

crecimiento de las nuevas lineas. Hasta ahora la postara, tuto de 
Ayuntamiento y de la Diputación —que son los que habrán de 

hacerse cargo del Metro—, ha sido la de que este medio de 
transporte crerca para servir lo mejor posible al público. Pero, 

dado que también son los que van a tener qae pagar 
la factura de lo qae se pierda ea el futuro, tendrán qae meditar de 
ahora ea adelante, muy detenidamente, sobre el futuro del Metro 

madrileño 

Evidentemente, la postura 
del Ayuntamiento y Diputa
ción es la de que no se frene en 
absoluto el crecimiento y que 
sea el Gobierno el que pague la 
factura de los déficits, punto 
que debe acordarse a la hora 
de aprobar la ley de transporte 
de grandes ciudades. Pero, por 
otro lado, en el Ministerio de 
Transportes existe la teoría de 
que no debe ser él campesino 
de Jaén el que pague el déficit 
del Metro de los madrileños. 
Estas posturas exigirán largas 
negociaciones de las que saldrá 
definido el futuro del ferroca
rril metropolitano de Madrid. 
Pero estas negociaciones? se 
van a desarrollar en una situa
ción de angustia económica 
que viene de atrás y que con
vendría examinar detenida
mente. 

.UNA EMPRESA PRIVADA 
La primera concesión •. de 

Metro data del 12 de enero de 
1917 y se publicó en «La Gace
ta de Madrid» el 17 de enero, 
del mismo año. En octubre de 
1919 el entonces rey de Espa
ña, Alfonso XIII, inauguraba 
el primer tramo de línea, que 
iba de Sol a Cuatro Caminos. 
El hecho de que este trayecto, 
que entonces costaba media 
hora, pudiera realizarse en 
ocho minutos constituyó un 
avance y un gran aliciente 
para lo viajeros. -

La ley de Ferrocarriles Se
cundarios y Estratégicos de 
1908 preveía dos fórmulas de 
explotación: 

O Subvención estatal y tari
fas fijadas por el Estado. 

£\ Renuncia a la subvención y 
^*-, tarifas libres. 

La Compañía Metropolitano 
eligió la segunda fórmula. De 
acuerdo con ella, en el período 
1919-1936 se construyeron 20,6 
kilómetros de lineas. En 1939 
el Estado decidió controlar las 
tarifas sin aportar ninguna 
fórmula de subvención. A pe
sar de ello, la Compañía Me
tropolitano explotó el servicio 
y construyó 7,5 kilómetros de 
línea hasta 1955. 

En esta fecha se llegó a la 
conclusión de que la ciudad 
crecía más depnsa que el Me
tro. Se decidió entonces cons
truir la infraestructura, dejan
do a la Compañía la construc
ción de la superestructura y la 
adquisición del material móvil, 
aparte de la explotación del 

servicio. De este modo se pen
saba financiar la expansión del 
Metro hasta cubrir las necesi
dades de la ciudad. Es de des
tacar que se prefirió esta 
fórmula a la municipalización 
onacionalización del Metro, 
ante el auténtico caos que 
constituyó la municipalización 
del transporte de superficie a 
través de la EMT. 

LOS PLANES 
Se realizaron entonces pla-

. nes de expansión del Metro, 
aparte de la atención de las ne
cesidades más urgentes. Los 
tres planes realizados —que 
coinciden con los ministerios 
de Silva Muñoz, Fernández de 
la Mora y Antonio Valdés en 
Obras Publicas— preveían un 

CARABANCHEL Y BARRIO 
DEL PILAR, SI 

La línea de Moratalaz, que va por General Mola y Pío 
XII, hasta Plaza de Castilla —continuación por barrio del 
Pilar y Ciudad de los Periodistas— será terminada, aunque 
suponga un déficit importante. 

La línea conocida como Rondas cerrará su circulo, dado 
que comprende zonas de población importantes, como Ca-
rabanchel. Esta parece ser de las líneas en proceso de 
construcción la "que resultará más rentable. 

El resto de las proyectadas, especialmente la linea que 
parte de plaza de Castilla a Fuencarral y la del aeropuerto 
de Barajas, parece que pueden sufrir un aplazamiento tsine 
die». La crisis económica, los altísimos costos de una linea, 
que circularía por debajo de la prolongación de la Castella
na o por la carretera dé Madr id-Guaaalajara, son factores 
que van a condicionar definitivamente la pervivencia de 
ambos proyectos. 

Así, el uso del Metro quedaría reducido a lo que ahora se 
configura como «centro de Madrid», coordinando su utiliza
ción con transportes de superficie, más baratos desde todos 
los puntos. La ley de transportes para grandes ciudades 
será el texto que aborde definitivamente los límites del 
suburbano y el servicio de ferrocarriles, los autobuses ur
banos y los de comunicación con las áreas provinciales. 
Tanto el Ayuntamiento madrileño como la Diputación 
Provincial tendrán un papel protagonista en la política del 
transporte del futuro. Ambos organismos están llamados a 
cargar con la responsabilidad —económica y de todo tipo— 
en el mantenimiento del Metro madrileño y los transportes 
de superficie de la ciudad. 

gran Metro para Madrid de 80 
kilómetros de líneas, quizá de
masiado grande, en opinión de 
los directivos de la empresa del 
Metro, que advirtieron de la 
dificultad de absorber los 
altísimos costes que esto su
pondría. Como, por otro lado, 
la decisión política de revisar 
las tarifas se tomaba desde el 
Gobierno cada vez con más re
traso, la Compañía del Metro 
acabó poniéndose en números 
rojos por los años setenta. 

ATAQUES 
Eran tiempos de protesta y 

de crítica de las cosas, cuando 
lo que se estaba cuestionando 
en el fondo era un sistema 

político. Fruto de este estado 
de crítica fue la afirmación de 
que el Metro había congelado 
su desarrollo para atender sólo 
la parte central de la ciudad 
—la que más beneficios 
daba—, desatendiendo los ba
rrios de la periferia. La Com
pañía del Metro sufrió muchos 
más ataques cuando comenza
ron a producirse accidentes en 
cadena y se descubrió que no 
se estaban realizando obras en 
los túneles que habían sido ya 
entregados por el Estado. La 
realidad es que la congelación 
de tarifas había estrangulado a 
la Compañía hasta el punto de 
que comenzó a faltar el dinero 
suficiente como para mantener 

El Ayuntamiento 
anuncia que no se hará 

cargo de su 
responsabilidad en el 

servicio hasta que no le 
den resuella la 

financiación 

* * * 

A pesar de la próxima 
subida de tarifas, se 

calcula que este año el 
déficit del Metropolitano 

será de 4.000 
millones de pesetas 

el servicio en condiciones de 
total seguridad. Esto fue ad
vertido por escrito al ministro 
de Transportes, sin que se to
mara ninguna medida en su 
momento. Una vez más la de
cisión se tomó de modo fulmi
nante y precipitado, al produ
cirse dos accidentes seguidos. 

DESPRIVATIZACION 
El Ministerio de Transportes 

se hizo cargo del Metro y reali
zó una sene de obras de mejo
ra, al tiempo que puso 
rápidamente en servicio gran 
parte de las nuevas líneas a 
medio construir. A pesar de 
que subió las tarifas en varias 

ocasiones, no consiguió sacar al 
Metro de un desfase que ha su
puesto y sigue suponiendo que 
Madrid es quizá la única gran 
capital de Europa que tiene un 
Metro más barato, en sus tari
fas, que el autobús de la misma 
ciudad, cuando suele ser siem
pre al contrarió. La razón es 
completamente lógica. Aparte 
de la construcción de túneles y 
estaciones, el Metro tiene que 
mantener unas instalaciones y 
gran cantidad de personas de 
vigilancia en entradas y sali
das, mientras que los autobuses 
utilizan una infraestructura 
existente —las calles—, de la 
que no tienen que cuidar. El 
Consejo de Intervención del 
Metro sólo consiguió elevar a 
límites increíblesel déficit del 
Metro, que era de 75 millones 
en 1976, de 900 millones en 
1977, de 1.500 millones en 1978 
y a 3.000 millones en 1979. A 
pesar de la anunciada subida 
de tarifas, se calcula que el 
déficit ascenderá a 4.000 millo
nes en 1980. 

CRECIMIENTO EXCESIVO 
¿Cuáles son las razones de 

este déficit? Según el Consejo 
de Intervención, parece que la 
compañía privada tenía algo 
de razón en sus afirmaciones. 
En algunos puntos el Metro ha 
crecido demasiado. ¿Interés so
cial? En estos momentos la 
línea de Moratalaz —reclama
da a gritos como urgente desde 
las asociaciones de vecinos— 
tiene una utilización del 3 por 
100. Esto significa que un via
jero que utilice esta línea con
sume más energía que otro que 
lo haga en su coche privado. 

También se habla de reducir 
el horario del Metro, ce
rrándolo a las doce de la noche 
en vez de la una y media de la 
madrugada, ya que en ese es
pacio de tiempo hay que man
tener todas las instalaciones 
abiertas, a un alto coste, para 
unos seis mil viajeros, que son 
los únicos que utilizan el Metro 
a esas horas. 

Naturalmente, las perspecti
vas parecen tan duras que la 
discusión se va a plantear de 
modo muy serio. ¿Es que el 
Gobierno quiere congelarle el 
Metro a una administración lo
cal en manos de la izquierda? 
La acusación no es tan fácil de 
confirmar, cuando esa izquier
da va a ser la que naya de pa
gar la factura. Y eso preocupa 
mucho. La prueba de ello es 
que el Ayuntamiento de Ma
drid, con toda la razón del 
mundo, ha dicho que se negará 
a aceptar el Metro hasta que no 
le den resuelta una fórmula de 
financiación. Lo mismo, segu
ramente, dirá rápidamente la 
Diputación Provincial, a la que 
se carga con el 25 por 100 de 
las responsabilidades del Me
tro, mientras que el Ayunta-
mientoserá responsable del 75 
por 100. 

César DE NAVASCUES 
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DATOS POLÍTICOS Y 
ELECTORALES 

Número de' dipotados 
Provteda UCD PSOE PCE CD UN 

Madrid 12 12 4 3 1 
Albacete 2 2 — — — 
Ciudad Real 3 2 — — — 
Cuenca 3 1 — — — 
Guadalajara 2 1 — — — 
Toledo.... 3 2 — — — 

Totales 25 20 4 3 1 
Número de senadores 

Provincia UCD PSOE 
Madrid. 2 2 
Albacete 2 2 
Ciudad Real 2 2 
Cuenca 3 1 
Guadalajara 3 1 
Toledo.... 3 1 

Totales 15 9 
Número de diputados provinciales 

' Proviada ' UCD PSOE PCE CD 
Madrid 24 18 9 — 
Albacete 12 10 2 — 
Ciudad Real 14 10 1 — 
Cuenca 19 4 1 — 
Guadalajara 24 — — —-
Toledo.... 17 5 1 1 

Totales 110 47 14 1 
Número de concejales 

Independien-
Provincia UCD PSOE PCE CD tes y otro» 

Madrid 576 423 224 44 359 
Albacete „ 388 277 98 12 71 
Ciudad Real 520 333 64 25 119 
Cuenca 1.040 272 114 43 152 
Guadalajara 1.289 68 41 38 169 
Toledo... 885 359 97 97 378 

; Totales 4.698 1.732 638 259 1.248 

Número de votos en las elecciones generales en lo que res
pecta al Congreso de Diputados y porcentaje de votos 

La renta «per capita» 
de Madrid es 

superior a la media 
nacional y en las 
cinco provincias 

manchegas el índice 
está muy por debajo 

• • • 
Castilla es una 
sociedad rural, 

y Madrid, urbana 

En esta segunda parte del trabajo s°b
Aisté V s 

situación política —de respaldo a los ° Partí 
de Castilla-la Mancha. Si, efectivame»y iaw 

diferenciaciones profundas Quf * „r
{ 

patentiza idéntico distancian»"»'".e,"0 
políticos, si tenemos en cuenta Maar 

serie tendrá por objeto examinar i», 
autonómico madrileño: Madrid, como 

su autonomía entramos a valorar la 
idos— qne se da en Madrid respecto 

&mos el primer capítulo señalando las 
' en el campo socio-económico, se 
del respaldopopular a los partidos 
la Mancha. El tercer trabajo de esta 

a opción más probable en el tema 
administrativo de Castilla-la Mancha 

La distribución de parlamentarios v> En las provincias castellano-manche-
putados y senadores) a raíz de las *r¿M, las elecciones de 1979 arrojan unos 
cíones generales de 1979 pone de relie a Quitados radicalmente diferentes. Los 
una fuerte divergencia en el n^-freo distritos electorales son de claro 
político de Madrid y el de la región c 'Pminio de UCD. La distribución es la 
tellano-manchega. 'guíente: 26 parlamentarios de UCD, 15 

En el caso de-Madrid, la d is t r ibuí laméntanos del PSOE. 
de parlamentarios es la siguiente: c3<¡Lj El desequilibrio se acentúa si a los 
ce de ITrn catnr™ A*I oc7w- —tmO wlamentarios les añadimos los diputa-

quedan muy por debajo de la cifra me
dia. 

Madrid tiene una población urbana 
orientada sobre los sectores de produc
ción secundario y terciario, en tanto que 
el resto de las cinco provincias tienen 
escasos núcleos urbanos, orientándose 
su población en áreas rurales con una 
dinámica y unas preocupaciones distin
tos a la vitalidad y dinamismo de las 
sociedades urbanas. 

Castilla-la Mancha se caracteriza por 
tener una sociedad rural con escasa den
sidad de población y bajos niveles de 
renta. Por otro lado, Madrid no ha ac-
tuao respecto de la región como un cen
tro impulsor del crecimiento industrial 

y económico, ni siquiera ha sido distri
buidor de la riqueza acumulada; ha sido 
simplemente el más importante punto 
de llegada de una corriente migratoria 
que, por su carácter masivo, ha ido ge
nerando el vacío demográfico que se ob
serva en la parte sur de la meseta. Con
siguientemente, la influencia de Madrid 
en este punto es más negativa que posi
tiva, al distraer a la zona mano de obra 
y, sobre todo, capital, Sin embargo, y 
como ya apunté en mi último articulo 
publicado en CISNEROS (11 de enero 
de 1980), algunas provincias han recibi
do efectos positivos en orden a su desa
rrollo económico como consecuencia de 
su cercanía a Madrid. 

'os provinciales: UCD, 112 parlamenta-
Jos y diputados provinciales; PSOE, 43; 

it»I "E, cinco; CD, uno. 

ce de UCD, catorce del PSOE, cuatro 
PCE, tres de Coalición Democrática* 
uno de Unión Nacional 

Observamos, pues, un equilibrio K¡ 

rff íc^sf; § e S í •Safe si MADRID SE INTEGRA 

se mantiene, aunque ligeramente ¡"L ..Analizando objetivamente los datos y 
nado a la izquierda, si a los paríame";:, ¡,!fras arriba expuestos, podemos afír-
rios añadimos los diputados provi^:. S r̂, en primer lugar, que el área caste-
les. Resultan así treinta y ocho Paf j e íario-manchega es diametralmente dis-
mentarios y diputados provinciales £] n ta a la de la provincia de Madrid. La 

PSOE trece \:, enta «per capita» de Madrid es superior 
PCE, tres de CD y uno de Unión N*c • la media nacional, en tanto que las 

l'Uco provincias castellano-manchegas 

La capital ha «secuestrado» la mano de 
obra de región manchega 

• * • 
Madrid impide el libre desarrollo de las 

potencialidades de las áreas próximas 

Las zonas del llamado «corredor de 
Alcalá» y el eje de la carretera Madrid-
Toledo han hecho pensar en la tesis de 
una región compuesta por las tres pro
vincias de Madrid, Toledo y Guadalaja
ra. 

Madrid y las provincias castellano-
manchegas viven y se desarrollan con 
una dinámica divergente. La capital 
madrileña, más que la provincia propia
mente dicha, despliega una primacía en 
todos los órdenes casi total sobre las 
áreas rurales o semirrurales de la re
gión, impidiendo que éstas puedan de
senvolverse libremente con arreglo a su 
capacidad. La metrópoli no necesita a 
las provincias colindantes nada más que 
como aprovisionamiento de fuerza de 
trabajo y como zonas de esparcimiento y 
de ocio. Duro es afirmar esto, pero la 
fría objetividad de las cifras estudiadas 
no nos pueden conducir a otra realidad. 

Introducir Madrid en la Junta de Co
munidades de Castilla-la Mancha no 

- haría más que enmascarar la decadente 
realidad socioeconómica de la región, a 
causa del evidente protagonismo de la 
gran urbe que subordina a sus intereses 
las inquietudes y aspiraciones de una 
sociedad eminentemente rural como la 
castellano-manchega. 

Vicente LÓPEZ PASCUAL 


